

広報

みずまき

1

'99

月号

MIZUMAKI

No.759

卯
どし生まれの
飼育係です。



今年も元気に
跳ねまわるぞ!

前列左から

- 岩本祐輔くん (5年) 元気よくいっぱい遊びたい。
- 柴田恵ちゃん (5年) ウサギを増やしたい。
- 八木隆宗くん (5年) 体育をもっと頑張りたい。
- 田中仁くん (5年) 動物たちを育てたい。

2列目左から

- 後藤雅史くん (5年) 動物たちといっぱい遊びたい。
- 木庭正博くん (5年) 動物たちと仲よく。
- 舩添伸明くん (5年) サッカーがうまくなりたい。
- 西名真義くん (5年) もっと動物たちの世話をする。

3列目左から

- 小野結香ちゃん (6年) いろいろなことに挑戦したい。
- 上田美穂ちゃん (6年) 勉強を頑張りたい。

明けましておめでとうございます。皆さん、よいお正月を迎えましたか。

さて、今年は卯年です。町内には2606人の卯年生まれの人があります。その中からウサギをかわいがっている頃末小学校の飼育委員のうち、卯年生まれの皆さんに今年の抱負を聞いてみました。

【卯年生まれ・平成10年9月末現在】

- 明治36年/11人
- 大正4年/126人
- 昭和2年/347人
- 昭和14年/391人
- 昭和26年/570人
- 昭和38年/351人
- 昭和50年/427人
- 昭和62年/383人

水巻町中央公民館



小田浩大くん (水巻中学校)



美浦喜明水巻町議会議長

田中博幸水巻町長



中村香緒莉さん (水巻南中学校)

ぼくたちの町 わたしたちの夢

新春対談'99

明けましておめでとございます。皆さん、よいお年を迎えられましたか。新春を飾る特集は、中学生と町長、町議会議長との新春対談です。今年は一切どんな話が飛び出すのでしょうか？



●小田 明けましておめでとございます。水巻中学校の小田浩大です。よろしくお願いたします。

●中村 おめでとございます。水巻南中学校の中村香緒莉です。よろしくお願いたします。

●小田 早速ですが、平成11年に水巻町ではどのような事業や催しが行われるのですか。

●町長 今年が一番大きな工事は、みんなが待っている図書館・歴史資料館の建設工事です。これは、平成12年の秋に完成する予定です。次に、古くなった第三保育所の建て替え工事。また、昨年に引き続き行われる吉田はた山の開発工事では粗造成が完了する予定です。この工事で来年には、はた山の頂上が約30メートルも低くなる予定です。さらに改良住宅の景観事業などの継続事業も行います。

●議長 それに付け加えれば、下水道の工事が今年も引き続き行われます。今、水巻町では、そういう形で着々と環境整備が行われているんですよ。

●小田 吉田はた山が工事されていて

ますが、水巻中学校の上にあるはた山の工事はしないのですか。

●町長 高尾はた山は、昔、飛行機が降りるときに邪魔になるので頂上を少しカットするなどの工事を行っていたのですが、住民運動によって中止した経緯があるんです。しかし、昨年からは県が学園都市づくり構想の一環として北九州市側で開発工事を行っています。実は、このはた山には水巻町の土地は、ほんの少ししかないんですよ。

●中村 先程から話に出ていることなんです。吉田のはた山は工事されて何ができるのですか。

●町長 今、行われているのは災害防止の工事です。これから何を作るのかは、この工事が終わってから住民の皆さんと一緒に考えていきますので、まだ決まっています。町の活性化につながるもの、町民の皆さんが喜んで使えるようなものができればと思っています。

●議長 広大な土地だから、公園や宅地にするなど様々な考え方がありますが、大人の考えやあなたたち中学生の考えなどみんなの意見

書店やCD店が吉田ぼた山の跡地に
できれば便利になると思います。 中村さん

が必要で。例えば、南中学校の生徒たちで「ぼた山がこうなればいいな」というようなことを話し合っただけに要望してみてもいいですね。中村さんは、学校でそのような話をしたことがありますか。

●中村 はい、あります。私たちが住んでいるところにはお店が少ないので、CDや本を買うのに中間市などに出掛けているんです。ですから、そのようなお店ができれば近くて便利だなと思います。

●議長 確かに中間市にはたくさんお店があるし、関心もあるようですね。中村さんの言うようなお店ができればいいかもしれませんね。

●町長 将来的には、東水巻駅周辺の開発と合わせて整備されたいのですが、レコード店などは多くの方が利用しないと営業が成り立たないので難しいかも知れませんね。そこで、新しくできる図書館にはCDなども置くようにしているのですよ。

●小田 CDは販売をするんですか。
●町長 いいえ。みんなが利用できる貸し出し用です。この図書館は周辺の市町村に比べてもかなり立派な施設になりますので、ぜひ利用して欲しいと思います。

●小田 そうですね。今、ほとんどの回りに学校が休みの日に中央公民館に本を借りに行く人が結構いま

す。でも、猪熊の人たちは少し遠いので図書館ができたなら便利になると思います。みんな、図書館の完成を心待ちにしているんですよ。

●議長 町は、子どもからお年寄りまで誰でも楽しめるような図書館づくりを目指しています。立派な施設ですから完成後は十分いかしていかなければいけません。町民みんなでより身近で利用しやすいものにしてあげたいですね。完成するころには、あなたたちは中学校を卒業していますが、高校生になっても大人になっても大いに利用してください。

●中村 町の国際交流についてですが、昨年の夏休みにオランダの人たちが私たちの学校にきました。日本の文化を教えてあげたり、オランダのことを教わったり、とて



戦争のことを考えると暗い気持ちになりますが、オランダの人との交流会は楽しいです。 小田くん

も楽しい交流会でした。そこで質問ですが、水巻町ではオランダ以外との交流はしないのでしょうか。

●町長 国際交流は相手の国を一つの国に特定したり、多くの国と交流したりと、その方法は様々です。今、水巻町が行っているオランダとの国際交流は、ほかの市町村と違って非常にユニークなものなのです。今後は、オランダ以外の国との交流も視野に入れていかなければいけません。当面、オランダとの交流を主にいき、そして徐々に、交流の輪を広げたいと考えています。

●議長 オランダとの交流は、戦争中の強制労働に関する歴史的事実がきっかけになっていきますし、単なる町と町ではなく、心と心の交流となつていきます。中村さんの言っているようにほかの国との交流を考える前に、まずオランダとの交流をもっと充実させることも必要です。日本とオランダが国交を開いて来年で四百年になります。ですから、それまではこのまま続けた方がいいと思います。

●町長 十字架の塔は、小田くんの通っている水巻中学校から見えますし、中学校で清掃活動なども行っていますよね。オランダとの交流をどう思っていますか。

●小田 オランダの人たちが来ると、



交流会を行った。千羽鶴を十字架の塔に捧げたりしています。戦争のことを考えると、ほとんどの日本人がしたことに対して悲しく、暗い気持ちになります。でも交流自体はとても楽しいです。

●議長 このような背景のもとで行われているオランダとの交流を通して、21世紀には戦争のない世界をつくらせていくこともあなたたちの大切な役目なのです。

●小田 話は変わりますが、緑ヶ丘の開発で人が増え、小学校や水巻中学校の生徒数も増えたんですけど、これからはくちが卒業した後も増え続けていくのですか。
●町長 緑ヶ丘は、たまたま宅地が



できたために人口が増えただけです。日本全体で見ると出生率は一・三九人で統計的にはほとんど減っていき計算になります。ある学者の話では半世紀後には現在の半分以下に人口が減るといふ説もあるんですよ。あなたたちの友だちも一人っ子が多いでしょう。

●議長 少子化が進んでいる現在、緑ヶ丘地区の人口増加は一時的なものだと言えますね。緑ヶ丘はもう入居のピークを過ぎていきますので、これからあまり戸数は増えないでしょう。逆に今、緑ヶ丘に住んでいる子どもたちは大人になって高齢社会を支えていくことになるのですよ。

●町長 少子化とは逆に65歳以上のお年寄りは増えていて、町の高齢化率は今、十六・八パーセントと、どんどん進んでいます。

●議長 緑ヶ丘やのぞみ野は、若い人が多いのですが、お年寄りの多い地区もあるんですよ。小田くんの住んでいる地区はどうですか。

●小田 机では、中学生は10人もいませんね。

●議長 そのように少子化・高齢化は身近なところで見られるのです。ちなみにあなたたちは将来、水巻町に住もうと思っていますか。

●小田 ほくは、住むと思います。

●中村 水巻町に住みたい気持ちは

高齢社会の中でもお年寄りが楽しい人生を送れる、
そういうたまちづくりをしていきたいですね。

議長



ありますが、将来の夢を考えると進学したい学校が近くにないので、町外に出ることになると思います。

●議長 町外に出ていかれた人は今までたくさんいますが、その人たちが水巻に帰ってきたときに「きれいになった」と言っていて驚いています。あなたたちも大人になってから、そう思えるような町をつくらせていくことが大切ですね。

●小田 先程、町長が言われたように、高齢社会でお年寄りが増えますよね。ほくたちも学校の文化祭に松快園のお年寄りを招待したことがあるんですが、松快園だけでは足りなくなるのではないですか。

●町長 今年には北部に施設が一所できます。しかし、高齢化率は上がる一方なので、将来そのような施設をいくつ造ってもお年寄りの

**遠賀郡の合併は、みんなで話し合っ
 みんながいいと思う方向に決まるのです。** 町長

数のほうが上回ってしまいます。そこで、来年からは、介護保険制度というものが導入されます。これは、お年寄りを施設に入れるのではなくて、それぞれの家で介護をするという制度です。

●議長 二〇二〇年には、四人に一人が65歳以上になる時代がきます。そうなる町長が言うように、施設は足りなくなります。みんな元気であればいいのですが、そうもいきません。そこで在宅介護という考え方に方向転換してできたのが介護保険制度なのです。そのように社会のしくみは施設に頼らないものへと変わっているのですよ。



●町長 65歳以上になってみんなが寝ついてしまっただけじゃありません。年をとっても自分の身の回りのことは自分でできるようにしておくことも大切です。また、そのために有効な保健行政を徹底していかなくてはいいけません。

●議長 本心に元気なお年寄りが一人でも多く増えてほしいですね。そのためには、保健婦さんなどには健康のための指導をしてもらわなくてはいいけませんし、お年寄り自身も色々な趣味を持つなど、楽しい人生を送ってもらいたいですよ。それがこれからの課題なので、そういうたまちづくりをしていきたいですね。

●小田 ところで、遠賀郡の合併の話をおじいちゃんに聞きましたが、どのようになるのですか。

●議長 合併については、昭和63年に遠賀郡の四つの町で議会の人たちが、遠賀郡の将来について考える検討委員会を作りました。それから合併を具体的に考えようと、昨年、特別委員会を作り、検討を重ねています。今後もこの合併が住民のためになるのかを議論していきます。ですから今、いつ合併するかまでは決まっています。これから21世紀に向かって、少しでも豊かなまちづくりを進めるべきではないかと言うことを、あなたたちの意見も聞いたうえで考えていくのです。その結果として合併するかしないかが決まるのです。

●町長 現在、全国には約三千三百の市町村がありますが人口は様々です。同じ税金で仕事をを行うには、10万から15万人くらいの町が一番

助役・収入役・教育長が 決まりました。

平成10年12月9日、水巻町議会本会議で空席になっていました助役に元収入役の吉永英憲氏が、収入役には原田和儀氏が就任しました。また、任期満了にともなう教育長には母里武徳氏が再任されました。

吉永助役



昭和37年に役場入庁。健康対策課長、財政課長、企画課長を歴任後、平成9年からは収入役に就任

議会の同意を頂き助役に選任されましたことは、身に余る光栄であります。21世紀へ向けて課題はたくさんございますが、町長を補佐し、町行政の推進に努力いたす覚悟であります。皆さまのより一層のご指導、ご鞭撻をお願い申し上げます。

原田収入役



昭和36年に役場入庁。教育課長、学校教育課長、議会事務局長、中央公民館長を歴任

議会の同意を得て収入役に選任され、身に余る光栄です。町民の皆さまからお預かりする大切な公金の出納管理運営に当たっては厳正に対処し、職責を果たす決意であります。皆さまのご指導、ご鞭撻をお願い申し上げます。

母里教育長



中間北中学校校長、中間東中学校校長、シンガポール日本人学校校長などを歴任後、平成6年から水巻町教育長に就任

議会の同意を得て教育長に再任され、身に余る光栄です。豊かな個性と「生きる力」を育む学校教育の充実、町民の文化と生きがいづくりを実現する生涯学習の振興のため、誠心誠意努力いたします。皆さまのご指導とご協力をお願い申し上げます。



効率的なのですよ。それを考えるのと遠賀郡四町は、財政的にもほぼ同等ですし、人口も合わせて約10万人となり合併は妥当だと思えます。5月以降に、更に本格的に四町で話し合うということになっていきますが、合併に反対の人もいますのでみんなで話し合せて、みんながいいと思う方向に決まるのです。

- 中村 まちづくりを進めていくうえで、町長や議長や役場の人は頑張っていると思いますが、私たち町民は何をすればまちづくりのために力になれるのですか。
- 町長 まちづくりの主役は町民の皆さんです。しかし、全ての人と話し合うことは難しいので、町民の選んだ町会議員さんたちと相談して物事を進めていくんですよ。
- 議長 生徒会長と生徒の関係と同様、町長は町民の中から選挙で選ばれた人なんです。地区の区長さんや役員の方皆さんも同じことです。町の行事でもよく中央公民館で音楽家や落語家などを呼んでますよね。これも皆さんの代表者が決めているんですよ。
- 町長 町の主な事業には必ず計画書を作ります。例えば「プロジェクト水巻」という計画書にはこれから10年間の計画が書かれています。住民の皆さんの意見がたくさん入っているんですよ。あなたたちも何か意見があったら議員さんや役場の人に言ってくださいね。
- 中村 そう言えば、水巻南中学校の体育館は地盤沈下で下の部分などにひび割れができています。それは直してもらえますか。
- 議長 もちろん直さなければいけません。校長先生に教育委員会へ申し出てもらってから直すことになりそうです。あなたたちがそういうことに気が付いたらまず、担任の先生に伝えるようにしてください。
- 町長 二人ともこれからも、身近なことだから、まちづくりを考えてみてくださいね。
- 中村・小田 今日は本当にありがとうございました。
- 町長・議長 お疲れさまでした。

対談を終えて ~中学生の横顔と感想~

- 小田浩大くん（水巻中学校生徒会長）
①音楽鑑賞②剣道部③体育と社会科④初めは緊張しましたが、言いたいことは言えました。町長と議長はやさしそうです。
- 中村香緒莉さん（水巻南中学校生徒会長）
①漫画を描くこと②美術部③美術と国語④自分の知らないところで色々な人が頑張っていて、町ができてるんだなあと思いました。

※①趣味②部活動③好きな科目④対談の感想



おつかれさまでした。

あなたの周りの出来事や
身近な話題をお待ちしています

まちの わたい

エリザベスと過ごしたクリスマス

舞台劇「おてんばエリザベス」

「学校なんて大嫌ーい」。絶叫とともにエリザベスが客席後方から現れ、物語は幕を開けました。12月23日、中央公民館で行われた舞台劇「おてんばエリザベス」は、この日を楽しみにしていた親子づれやちびっ子たちで超満員。21人の劇団員の熱演と目まぐるしく変化する舞台にみんな、くぎ付けです。ちょっぴり切ない1時間40分のストーリーはあっという間に終演を迎えました。

「友だちが大勢来てくれたので緊張しました」と公演を振り返る末永千沙さんと伊東若菜さんは町在住の劇団員。終了後、2人ははたくさんの花束を贈られ、握手を求められました。また、今回の公演はクリスマスバージョンとなっていて、大きなクリスマスツリーやクリスマスソング、サンタクロースのゲスト出演など会場の子どもたちには心に残る素敵なクリスマスプレゼントとなったようです。



歌を紙芝居をそして夢を

クリスマス・ファンタジア

12月5日に中央公民館に集まった約120人のちびっ子やお母さんたち。この日は待ちに待ったクリスマスファンタジアの日です。公民館の職員が扮するサンタクロースの登場に子どもたちは目を輝かせていました。

コーラスやエプロンシアター、クイズなどに夢中になっている子どもたちの隣には一緒に楽しんでいるお母さんたちの笑顔もあります。「おもしろいねえ」「そうだね」そんな会話が会場から聞こえていました。

帰りにキャンディーをプレゼントされた子どもたちは、ちょっぴり早いクリスマスに大喜び。その夜の夢には本物のサンタクロースが現れたのではないのでしょうか。



12月6日、伊左座小学校からジングルベルや童謡、アニメソングなどが、いつもと違うリズムで聞こえてきました。これは伊左座水泳スポーツ少年団が社会人のジャズバンドを招いて行ったクリスマスコンサート。参加した120人の子どもたちは目の前で繰り広げられる大迫力の演奏を熱心に聴いていました。

第2部ではトランペットやトロンボーンの実器演奏に挑戦したり、イントロあてクイズをしたりと大にざわい。また、バンドには水巻南中学校の吹奏楽部員も加わり、大人たちとの演奏を楽しんでいました。最後はみんなでプレゼント交換。少し大人っぽい雰囲気の良いクリスマスコンサートでした。

ジングル・ベルを今日はジャズで

伊左座水泳スポーツ少年団クリスマスコンサート

おめでとう、アジアでの健闘

アジア大会で水巻町出身の2人が大活躍

タイのバンコクで行われたアジア大会には二人の水巻町出身者が参加していました。まず、10日に行われた男子200メートル平泳ぎ決勝には水巻中学校の卒業生、宮崎義伸さんが出場。2分16秒97のタイムで第3位、銅メダルを獲得しました。また、15日には陸上男子400メートルリレー決勝が行われ、日本チームは大会新記録で見事、優勝。水巻南中学校出身の窪田慎さんがメンバーの一人として2走を務め、大役を果たしました。お二人ともお疲れさまでした。そして、おめでとうございます。



●剣道競技大会

12月13日 武道館

【小学生団体】①頃末②机A③吉田A
 【個人】低学年女子①野添百合②藤崎和佳奈③黒木由香理 低学年男子①田中芳昭②外久達也③福留隆志 高学年女子①山田貴視②花岡咲③川辺友里嘉 高学年男子①田才祐樹②野添晃児③山田忠政 中学生男子①小田浩大②白石智幸③村橋健太

●卓球選手権大会

12月13日 町民体育館

【団体】男子▷A級①後藤・幸村組②北山・上之園組▷B級①西原・石井組②伊藤・辻組 女子▷A級①江口・緒方組②船津・森山組
 【個人】混合ダブルス▷A級①幸村・石田組②後藤・船津組▷B級①樋口・北山組②辻・芳賀組 男子ダブルス▷A級①三浦・前田組②幸村(雄)・幸村(克)組③後藤・佐藤組/小笠原・緒方組▷B級①西原・宮田組②樋口・石井組 女子ダブルス▷A級①船津・柳本組②郷田・森山組③和田・辻組/石田・深田組 男子シングルス▷A級①三浦②幸村(雄)▷B級①西原②芳賀 女子シングルス▷A級①緒方②船津▷B級①森山②岩井 中学生シングルス①富田芳洋②上森仁③紺野大地/角保証寿 中学生ダブルス①紺野・富川組②上森・黒木組



12月18日、机小学校の2年生の各教室では校区内に住む31人のお年寄りが児童と一緒に仲良く給食を味わっていました。これは地域のお年寄りと交流を深めたいと考えていた子どもたちと給食を通じてお年寄りとおふれあってほしいという給食調理員の思いが結びついて実現した取り組みです。

「これからも続けてほしいですね。また、参加したいと思います」と話してくれたのは長尾俊弘さん(梅ノ木団地西)。子どもたちはクラスにやって来たお客さんに昔の様子や給食の味などを口々に質問。食事を終えたあとも、しばらくの間、楽しい会話が続いていました。

机小学校招待給食

一緒に食べると、おいしいネ

12月5日、いきいきほーるで「障害者の日」記念講演会が開かれました。この日は「知的障害を考える」と題された講演が行われ、講師の福祉法人四方の里副理事長、松井力さんが自らの体験に基づき、地域と障害者との関わりなどを話しました。

「障害者と接すれば、私たちと同じということがわかります」と言う松井さんの話を120人の聴衆は熱心に聞いていました。また、ロビーでは関係団体による作品の展示や販売が行われ、訪れた人はその出来ばえに感心しながら購入していました。



知的障害を考える
「障害者の日」記念講演会

元気な赤ちゃん

掲載を希望する人は、1歳のお誕生日の前月20日までに役場企画課広報広聴係へ申し込んでください。(毎月4人まで)



宅嶋麻杏ちゃん
10年1月2日生まれ(おかの台)
お姉ちゃんと仲良く
心優しい子になってね



宮浦光くん
10年1月21日生まれ(緑ヶ丘)
元気で明るい子に育ってね



白濱汰枢くん
9年12月11日生まれ(梅ノ木団地)
たくましくて
心の優しい子になってネ!!

手作りのお正月を迎えよう

南部公民館一日親子講座



12月6日、南部公民館で親子しめ縄作りが行われました。ワラを水で湿らせ、叩いて柔らかくしたあと、しっかりと縄をなしていきます。最後に形を整えると家族で迎えるお正月にふさわしい、温かみのある手作りのしめ縄のできあがりです。また、12日にはタコづくりが開かれました。

「絵を描くのが難しかったです」と作りたてのタコを手に話してくれた日野将大くん(伊左座小2年)。風が弱かったにもかかわらず、子どもたちは早速、タコをあげようとふれあい広場を駆け回っていました。

懐資料ファイル

このコーナーでは、水巻中学校に保存してある町の昔をしのばせてくれる貴重な資料の数々を紹介します。

File No 22



名称 くれ切りまぐわ

田畑をすいて、土を細かく砕くための農耕用具「馬糞」の一種。
この上に人が乗り、牛や馬に引かせて主に水田の代掻き用として使われていた。

新刊案内

- 約束された場所で (著/村上春樹)
- 不発弾 (著/乃南アサ)
- 天国までの百マイル (著/浅田次郎)
- 女は三角、男は四角 (著/内館牧子)
- ピンの一(びん) (著/伊集院静)
- 憧れのまほうつかい (著/さくらももこ)
- 空想非科学大全 (著/柳田理科雄)
- 贈りもの (著/D. スティール)

今月のお勧めの一冊

ボクの町

乃南アサ/著

警視庁巡査見習い高木聖大23歳。警察手帳にブリクラ、耳にはピアス。おまけに短気でドジばかり。こんなボクに交番勤務がホントに勤まる？

新境地を拓いた著者がコミカルに贈る、抱腹絶倒の警察小説。



(中央公民館図書室)

リフォームした作品は、世界でたった一つの自分だけのオリジナル



●つくし

この会は、公民館で行われた趣味講座をきっかけに4年半前に発足しました。活動内容は、はぎれや古着を現代風に作りなおすリフォーム洋服。タンスの中で眠っている着物、思い入れがあり捨てられなかった洋服などを自分の手で装い新たによみがえらせることができます。現在、林令子先生のもと、7人の会員が資源のリサイクルを意識しながら、わきあいあいと活動を楽しんでいます。つくしでは、仲間を募集しています。あなたも世界に一つしかないオリジナル作品を作りませんか。お待ちしています。

●活動日 毎月第一〜四金曜日午前9時〜正午

●ところ 南部公民館

●連絡先

広報ぷらざ

各コーナーに出てくれる人を募集しています。自薦、他薦は問いません。ふるってご応募ください。●問い合わせ・役場広報広聴係 ☎201局4321番へ

図書室 だより

読書は心豊かな感性に富んだ子どもを育てるために欠かせないもののひとつです。このコーナーでは良本と出会った子どもたちの感想文を紹介します。第40回目は盛田連司くん(机小4年)の「はだしのゲン」です。

BOOK INFORMATION 「私の読んだ本」④0

はだしのゲンを読んで

作●中沢啓治

机小学校4年 盛田連司くん

戦争は、本当におそろしいことです。それは、人間と人間が殺し合うというとてもざんごくなことなのです。動物や虫や鳥や魚は、悪くないのに人間のわがままで、何千とう、何万とうの生物が殺されたのです。海にすむ魚は、ばくだんのきたないカスが海の中に入って魚を殺したのです。ゲンの父さんが正しいことを言っているのに、その時代では「ひこくみん」と言う悪い人間にされるのです。戦争を反対したから、けいさつにつきだされて、すごいごう周をうけました。ゲンはそのことをけっして忘れないでしょう。原子ばくだんの落ちた後のおそろしい景色をゲンたちは一生忘れないと思います。ピカで顔がドロドロになった人は、いつも暗く、人ともしゃべらない。

原ばくは、体だけでなく心までなくす。そういうことをこの本は教えてくれました。



町の嘱託職員、ラルフ・シュリオックさんに町の暮らしの中で思ったことや国際化について感じていること、町の人々とのふれあいのことなどを話してもらいます。

It's a ラルフ先生の 水巻Life

イツ・ア・みすまきライフ

日本食の良い点



The strong point of Japanese food

私の好きな食べ物、納豆や納豆巻、白和え、豆腐、玄米、みそ汁、そんなものかな。それを聞いて「ブーン、栄養的だな」と反応する人は多いだろうが、「オ、おいしそう」と言う人はいないだろう。まあ、それは仕方ない。日本食は今、世界的に評価されているが、納豆と白和えのファースト・フード店は近い将来現われそうもない。「玄米のタカナ飯を食べに行こうよ」と、企業祭に行く人もいない。みんな、フランクフルトやクレープの売店を狙う。

今どきの小学生の好物はカレーやハンバーガー、アイスクリームと決まっている。この現象はやはり怖い。

ハンバーガーやポテトチップスは健康的じゃないとだれでも知っているが、どれだけそういう食べ物か日常生活のなかに入り込んでくるか気付いていない。私も、たまにアメリカに帰らなければそのことに気付かないかもしれない。故郷に帰るたびに、「わあ、アメリカ人は本当に太っているな」といつも驚く。

なぜ、そうなるのだろうか。よく言われている仮説によると、原始時代の人間の環境では、たんばく質が多い肉や短期的に高いカロリーを供給する甘いものは簡単に手に入らなかったから、それを見つけたらバクバク、がつつ食べるような本能ができた。今は近くのスーパーやコンビニでそういうものが簡単に手に入るが、人間の本能は変わっていない。アメリカ人は自然な欲望に従って、いつもピザとステーキとケキを食べている。昔、ご飯と納豆を食べていた日本人も、ピザとフライドポテトを食べるようになってきている。

そういう時代の流れには勝てないかもしれないが、みんながファーストフードレストランに行っている間、家で私は静かに納豆とサラダ、それにコンビニのアップルパイを食べている。アップルパイは絶対はずせない。私だって、そういうおいしさを追及する本能があるからね。

職場 訪問 ④

頑張ってます!

町内で頑張っている若い人を紹介するコーナーです

会話は本当に大切だと思っています。「子どもと話す時は子どもの目の高さで」このことをいつも心がけています。



プロフィール

三好順子さん (猪熊)

昭和48年8月28日生まれ、25歳、
血液型B型/乙女座
水巻北保育所

●保母さんになろうと思ったきっかけは。

子どものころからの夢でした。私は3歳までこの保育所でお世話になっていたんです。母が保母だったせいかな、いつの間にかこの職にあこがれていたようです。

●毎日の仕事はどうか。

初めは無我夢中で何をしたいのかが、わからなかったこともあり。最近ようやく、まわりが見えるようになり、子どもの気持ちも少しずつ理解できるようになりました。毎日の会話や触れ合いがとても楽しいです。普通のOLでは体験できないことですよ。

●ふだん心がけていることはありますか。

子どものころ、あんなに大きかったブランコや滑り台が実習のとき、とても小さく感じたんです。物事の見方や考え方が大人の感覚になってしまったんですね。そういうことから「子どもと話す時は子どもの目の高さで」ということをいつも心がけています。それに会話は本当に大切。どんなに忙しくても子どもの話を聞く時間を作ることが大人には必要なことではないでしょうか。

●休日はどんなことをしているのですか。

スキーに行ったり、映画やコンサートに行ったり。友人とよその幼稚園へ運動会などの見学に行き、そこの園児と接することもあります。結構楽しいですよ。体を動かすのが好きなんです。いつもフワフワしているので回りからはよく、落ちつきなさいって言われてますけど。

●夢や目標はありますか。

この仕事は母親の立場にならないと分からないこともあると思うんです。ですから、母親になって子どもたちと接してみたいですね。でも、まだ結婚の予定はありませんので、しばらくは園長先生のお世話になりそうです。

こんにちはは保健婦です

リハビリテーション 医療の現状と

リハビリ教室

運動機能の回復訓練だけでは、本当の意味で社会復帰を果たしたということにはなりません。

現在、多くの病院は国からの指導で入院期間が短くなっていきます。そのため、脳梗塞などを起こして救急病院や一般病院に入院しても一か月程で次の病院を探さなければならぬというのが現状です。こうした場合、次に行くことになるのが、療養型病院です。

ここでは、やり残したりリハビリテーション医療を行い、身体機能などの回復を図ります。脳梗塞などは発症から六か月程で機能回復が終わると言われていて、この段階になると住宅改良などを施した自宅に退院することになります。



町のリハビリ教室は「明るく、楽しく」をモットーにプログラムも参加者全員で決めながら、積極的に地域社会に参加しています。心地よく暮らすきっかけに、手作りのリハビリ教室にお気軽にご参加ください。

ところが、まだ、リハビリテーションを続けたい人や社会的な要因で自宅に戻れない人などは老人保健施設や特別養護老人ホームへ入所することになります。しかし、この二つの施設は老人医療証を持っている人でなければ入所できません。また、特別養護老人ホームは通常、かなりの期間、待つ必要があります。

そのため、40代・50代または60代で老人医療証を持っていない人や特別養護老人ホームを予約している自宅へ帰れないという人は病院や老人保健施設を転々としていくというのが現状です。

一方、自宅に退院した人は外来や訪問でのリハビリを受けることができます。しかし、この二つは運動機能の回復訓練が中心なのでこれだけでは本当の意味で社会復帰を果たしたとは言えません。その点を補うため、デイサービスやデイケアがあります。これは

障害者が集まり、交流を深めながら、機能訓練やレクリエーションなどを行い、心身ともに社会復帰を果たそうというものです。ただし、これらにも年齢制限があり、デイサービスはおおむね65歳以上の人、デイケアは老人医療証を持っている人が利用できます。

町のリハビリ教室は積極的に地域社会に参加しています。

そのため、町では平成8年度からいきいきはるで町内に住む40歳以上の脳卒中後遺症などの障害を持っている人を対象にリハビリ教室を始めました。

このリハビリ教室はレクリエーションや体操などで身体と精神の両面の機能維持を図りながら、年に二度、運動機能評価を実施、回復の状況を知るための身体の機能チェックを行っています。また、おかし作りやバスハイイク、他町との交流会などを通じて、積極的に地域社会に参加しています。

●申し込み・問い合わせ いきいきはる健康推進係

I LOVE 国保

アイ・ラブ

なぜ、
保険税を
納めないの
？



経済的に払えないから

無理なく納められるように納付方法について相談に応じています。役場税務課の窓口でご相談ください。

元気で病院にかかることがないから

今、元気でいつ病気になるかわかりません。万一、病気になると多額の医療費が必要なこともあります。

国保はこんなときに経済的に心配なく診療を受けられる制度です。保険税の納付は国民の義務と考えてください。



保険税は必ず納めましょう。

国保は医療を受ける場合、医療費の30%を支払うだけで診療を受けられる制度です。そして、保険税はこの制度を維持するための重要な基盤。納期までに必ず納めましょう。

保険税は被保険者となった月から納めます。被保険者になった月とは被保険者の届出をしたときではなく、他市町村から転入してきた日や職場の健康保険をやめた日の翌日など加入の資格が発生した日です。

●届け出が遅れると被保険者となった月までさかのぼって保険税を納めなければなりません。

特別な理由もなく、いつまでも滞納が続くと「保険証」の代わりに「被保険者資格証明書」で診療を受けていただくことがあります。この場合、医療費は全額自己負担し、あとで国保が基準とする医療費の70%の払戻しを受けることとなります。

●問い合わせ 役場保険医療係 ☎201-4321

第50回
福岡県植樹祭
in水巻
参加者募集



植樹祭は戦後の荒廃した県土の復興と植樹の大切さを訴えるため、昭和25年から県内各地で開かれてきました。その植樹祭が今年の水巻町で開催されます。

50回目の節目を迎えるこの催しに参加しませんか。大勢の皆さんのご参加をお待ちしています。

●とき

3月7日(日)

受付/午前10時 開会/午前10時30分

●ところ

みどりんばあーく(猪熊一丁目)

雨天の場合は中央公民館

●内容 記念式典、記念植樹、アトラクション (2時間程度)

●募集人数 80人程度

●応募資格 町内に住んでいる15歳以上の人
※中学生以下の方は保護者と一緒に応募してください。

●応募方法 ハガキに「植樹祭参加希望」と明記し、住所、氏名、年齢、連絡先電話番号を記入して〒807-8501水巻町役場都市計画課都市計画係へ応募してください。

※ハガキ1枚につき2人まで応募できます。また、ハガキ以外での応募は受け付けません。(応募は1人1回)

●応募期限 1月29日(金)当日消印有効

▷応募者には2月末までに招待状を送ります。

▷応募多数の場合は抽選のうえ、招待状の発送をもって当選の発表とします。

▷招待者には当日、記念品を用意しています。

問い合わせ

役場都市計画係 ☎201-4321

国民年金アラカルト

20歳から学生の皆さんも第1号被保険者です

国民年金は、日本国内に住んでいる20歳から60歳までの人が必ず加入しなければならない年金制度です。

65歳から満額の基礎年金を受けるためにも、また万が一、病気や事故で障害者になった場合に障害年金を受けるためにも、20歳になったら、加入の届け出をしてください。

●保険料 月額13,300円(平成10年度)

▷保険料を納めるのが困難なときは、一定の基準にしたがって保険料が免除される制度があります。詳しくは役場国民年金係まで。

国民年金には3つの種類があります



第1号被保険者

学生、自営業、農林水産業、無職など

役場国民年金係で加入手続きをしてください。

●持ってくるもの
印鑑



第2号被保険者

サラリーマン、OLなど

厚生年金、共済組合などと一緒に勤め先で加入しますので、本人は加入手続きの必要はありません。

●持ってくるもの
印鑑、健康保険証



第3号被保険者

サラリーマンの奥さんなど

自分で保険料を納める必要はありませんが、役場国民年金係で加入の手続きを行ってください。

●持ってくるもの
印鑑、健康保険証

問い合わせ ●役場国民年金係 ☎201-4321

県の小学校児童画展で
猪熊小学校が学校賞に輝く。

1月21日(木)から29日(金)まで中央公民館で展示します

小学生の絵の県展、第47回福岡県小学校児童画展が開かれ、審査結果が発表されました。

町内の各小学校は猪熊小学校が学校賞に入選するなど、優秀な成績をおさめました。各賞は次のとおりです。(敬称略)

●学校賞 猪熊小学校(福岡県美術協会賞)

●特選

▽伊左座小 五年/箱田晃司(版画)

▽猪熊小 三年/松山健一・喜森美奈子(絵画)

五年/河野将幸・岩水一希(絵画)

▽机小 二年/井手潔(絵画)

▽頃末小 三年/森下真史奈・嶋津卓郎(絵画)

▽吉田小 四年/山原朋子(絵画)

●入選
▽伊左座小 22人
▽猪熊小 51人
▽机小 18人
▽頃末小 22人
▽吉田小 11人





Living Information

お問い合わせは

水巻町役場	201-4321
fax	201-4423
中央公民館	201-0401
fax	201-0411
南部公民館	202-2472
総合運動公園内 (スポーツ振興係)	201-4000
(テスコート)	201-5757
町民体育館	201-3936
えぶり山荘	202-6230
福祉センター	201-0794
いきいきほーる内 (健康対策課)	202-3212
fax	202-3621
(社会福祉協議会)	202-3700
fax	202-3708

ルーミアニアの子どもたちと
絵画で交流をしませんか

企画課企画係

- 対象 中学生以下
- テーマ ①私の好きな場所・風景②私の家族③私たちの遊びのいずれか(画材、サイズは自由)
- 応募期限 1月29日(金)
- 展示 選考で三十点を展示。展示はルーミアニアでも行います。(作品は返却できない場合があります。ご了承ください)
- 申し込み・問い合わせ 役場企画係

地域の環境衛生を担う
熱意のある人、待っています

遠賀・中間地域広域行政事務組合

- 遠賀・中間地域広域行政事務組合の職員を募集します。
- 採用職種 技能員/2人
- 職務内容 し尿処理施設またはごみ処理施設の機器の操作および施設の維持管理
- 受験資格 昭和43年4月2日か

昭和56年4月1日までに生まれた人で地方公務員法第16条に該当しない人

- 試験日 2月28日(日) 午前10時
- 試験会場 遠賀町コミュニティセンター(遠賀町大字広渡)
- 受付期間 1月18日(月)~29日(金)
- ※申込用紙は遠賀・中間地域広域行政事務組合に用意しています。
- 申し込み・問い合わせ 詳しくは遠賀・中間地域広域行政事務組合総務課庶務係 ☎293局3581番へ

防火管理のプロフェッショナル
甲種防火管理者資格取得講習会

遠賀郡消防本部

- とき 2月18日(木)、19日(金) 午前9時~午後5時
- ところ 遠賀郡消防本部三階講堂(遠賀町広渡1639)
- 対象 防火管理者を必要とする事業所の関係者または業務上防火管理の知識が必要な人

- 定員 50人(先着順)
- 費用 四千円
- 受付期限 1月29日(金)
- 申し込み・問い合わせ 詳しくは遠賀郡消防本部予防課 ☎293局8125番へ

求む、将来の白衣の天使
看護婦学生を募集

遠賀中間医師会看護高等専修学校



- 募集人員 45人
- 受験資格 中学校または高等学校を卒業した人
- 試験日 2月4日(木)
- 申込期限 2月2日(火)
- 申し込み・問い合わせ 受験手続き・二次募集など詳しくは遠賀中間医師会看護高等専修学校 ☎201局3463番へ

JR九州篠栗線・筑豊線
ふるさとフォトコンテスト

JR九州旅客鉄道株

- 平成13年を目標に行われている篠栗線・筑豊本線の電化工事に合わせ、この鉄道をモチーフにしたフォトコンテストを行います。
- テーマ JR九州篠栗線・筑豊本線をモチーフとした風景、生活、婚嫁など。
- サイズ カラー、モノクロとも四つ切(ワイド四つ切可) 未発表作品
- 賞品 県知事賞10万円(一人)ほか多数
- 応募資格 県内在住の小学生以上の人
- 応募方法 作品の裏面に画題、住所、氏名、職業(学校名・学年)、年齢、電話番号、撮影データを記入してください。
- 応募先 〒812-0101 県庁内福岡筑豊都市鉄道開発(株) フォトコンテスト係
- 申込期限 1月31日(日)

一日●体験●講座
マイグラスをつくりませんか
グラスエッチングと
松本清張文学
参加者募集

- とき 1月27日(水) 午前9時~午後4時
- ところ 八幡エッチング工房と小倉松本記念館
- 定員 20人(応募多数の場合は抽選になります)
- 費用 3500円程度(材料費、入館料、昼食代など)
- 申込期間 1月11日(月)~21日(木)
- 申し込み 南部公民館と中央公民館に用意している申込用紙で申し込んでください。
- 問い合わせ 南部公民館

ものを大切にし、ごみの減量化を
目指す県民の集いを開催します

県リサイクル推進室

- とき 1月27日(水) 正午(開会午後1時)
- ところ サザンクス筑後(筑後市大字若菜)
- 内容
- 【表彰】ごみ減量ポスターコンクール入賞者、環境美化推進功労者
- 【講演】清掃現場からみたごみ減量、リサイクル(猪上泰義さん/環境庁環境カウンセラー)
- 【事例発表】リサイクルファッションショー(服部千鶴子さん)
- 【展示】ごみ減量ポスター優秀作品、低公害車、リサイクル品
- ※リサイクル品抽選会も行います。
- 問い合わせ 県リサイクル推進室 ☎(092) 643局1381番へ

脚力自慢の人、集まれ 県民マラソン大会出場者募集

出福岡県青少年育成県民会議

- とき 2月14日(日)午前8時30分受付開始(雨天決行)
- ところ 福岡市中央区大濠公園
- 参加費 小・中・高校生は七百元、そのほかの部は千円
- 申込期限 1月25日(月)大会当日の申し込みはできません。



●申し込み・問い合わせ 申込方法など詳しくは出福岡県青少年育成県民会議 ☎(092)641局8713番へ

暮らしと電気のアシスタント 九電ホームサービスです

九州電力(株)折尾営業所

費用は無料。電気のことをやさしく紹介します。友だち同士5、6人の集まりにも伺います。
●講座の内容 電気料金のおはなし/電気器具の上手な使い方/発電所見学会など
▽ポブリ入れ作りなどの講座も行う

います。(材料費が必要です)
●申込期限 1月22日(金)
●申し込み・問い合わせ 九州電力(株)折尾営業所 ☎691局3831番

訂正とおわび

体育協会

12月10日号、「11月のスポーツの結果」のスポーツ少年団駅伝、マラソン大会の中でマラソンの部

愛のおくりもの ありがとうございました

町社会福祉協議会

次の方々から社会福祉協議会にご寄付いただきました。

一般寄付として

●コーラスひまわり様

●J A年金友の会陶芸部様

●吉田一 新藤俊一郎様(菊枝様ご逝去により)

●香典返しとして

●猪熊 故・有采 勝美様

●美吉野 故・梶原 常吉様

●立屋敷 故・松村 悟 様

●おかの台 故・水上 淳子様

●鯉口 故・鎌田きよ子様

●高松 故・富田 文明様

●みずほ 故・酒井 未夫様

●古賀 故・柴田 篤 様

●猪熊 故・池町チヨ子様

●美吉野 故・池田 義人様

池田 敏子様

みんなで元気に遊ぼう!!! 保育所園児を 募集します



申し込み・問い合わせ

詳しくは
各保育所または
役場民生児童係へ

町では平成11年度の保育所の入所を受け付けます。入所できるのは、保護者や同居の親族が家庭の内外で仕事をしている家庭や母親の出産、病気または常に病人の看護をしているなどの理由で保育ができない家庭の児童が対象となります。

- 受付期間 1月11日(月)～29日(金)
- 必要な書類
- ①入所申込書
- ②勤務証明書
- ③平成10年分源泉徴収票または確定申告書の写し(確定申告終了後のもの)
- ④平成10年1月2日以降に転入した世帯は前住所地の役所で発行する平成10年度分住民税課税額証明書
- ▽①と②は役場民生児童係に用意しています。
- ▽各保育所では0歳児の保育を行なっています。
- ▽兄弟姉妹で入所の場合は減額があります。

●各保育所の定員

- 水巻町第1保育所(頃末北) ☎201-1500 ▶70人
- 水巻町第2保育所(吉田団地) ☎201-3344 ▶60人
- 水巻町第3保育所(梅ノ木団地) ☎201-4191 ▶90人
- 水巻みなみ保育所(二) ☎202-5218 ▶60人
- 水巻北保育所(猪熊) ☎201-9308 ▶90人
- 水巻吉田保育園(吉田西) ☎202-7193 ▶90人

【参考】平成10年度保育料徴収金基準額表(平成11年1月1日現在)

階層	世帯の区分	徴収金基準額(月額) 単位:円		
		3歳未満児	3歳児	4歳以上児
①	生活保護法による非課税世帯	0	0	0
②	前年分所得税非課税・前年度分町民税非課税世帯	9,000	6,000	6,000
③	前年分所得税非課税・前年度分町民税課税世帯	19,500	16,500	16,500
④	①の階層を除き、前年分の所得税課税世帯で、その所得税の区分が次の区分に該当する世帯	80,000円未満	30,000	27,000
⑤		200,000円未満	44,500	39,120
⑥		510,000円未満	61,000	39,120
⑦		510,000円以上	80,000	39,120

遠賀郡の 合併を考える

合併問題 Q&A



今月から合併問題で使われる語句などをQ&A方式で紹介していきます。また、皆さんからの遠賀郡四町合併に関する質問も受け付けます。
【応募要領】 八方主に質問・住所・氏名・年齢・電話番号を記入して、〒817-8501 水巻町役場広報広聴係までお寄せください。
 お寄せいただいた質問はできるだけ紙面でご紹介する予定です。

問Q 市町村の合併とは
 どういうことですか。

A答 地方自治法で「市町村の廃置分合」と呼んでいる

市町村の合併、編入、分割、分立のうち、少なくとも一つ以上の市町村の数が減少するものを「市町村の合併」といいます。そして、この市町村の合併は通常「新設合併（対等合併）」と編入合併（吸収合併）の二つに分けることができます。

まず、新設合併とは、A町とB町を廃し、その区域に新しくC市を設置するような場合です。一方、編入合併とは、例えば、D町の区域をE市に編入し、D町がなくなってしまうといった場合です。

問Q 地方分権と
 市町村の合併
 との関係は。

A答 地方分権の推進の観点から

私も私たち住民に最も身近な地方公共団体である市町村が自主的に合併することで地域づくりの主体として、その行政能力を強化していくことは望ましいことです。

ただし、合併の推進にあたっては、あくまでも関係する市町村とそこに住む私たち住民の自主的な判断が前提です。そのため、市町村の合併の意義や効果を私たち住民がよく理解した上で合併を選択できるようにしていく必要があるのです。

問Q 市町村合併の
 メリットは何ですか。

A答 地方制度調査会の答申で

は、市町村の合併は地域の一体的な整備、市町村の行政政策の強化、豊かな高齢社会を迎えるための社会福祉など身近な行政サービスの充実を図るために有効で適切な方策であるとされています。

そのほかにも一般的に次のような点が期待されています。

- 1 組織の統合や合理化による経費の節減、行政運営の効率化。
- 2 職務の高度化、専門化に対応し、広く人材を求めることが可能となり、職員などの資質の向上を図られ、組織が整備充実される。
- 3 窓口事務の合理化、OA化による事務処理の改善。
- 4 公共施設の効率的な配置、利用。
- 5 住宅、交通、土地利用そのほか公共施設整備に関する施策の総合的、計画的な実施。



あけまして
 おめでと
 う
 ござい
 ます

後編
 編集
 集



■「まちのわたい」で紹介した伊左衛門スポーツ少年団のクリスマスコンサート。ジャズ好きの私にとっては、待ちに待った取材です。もちろんいつも通りカメラ片手にベストショットを狙っていました。なぜか気になる子どもたちの反応。演奏に飽きてしまう子、足でリズムをとる子、大人たちとのセッションに夢中な中学生たち。将来、この子たちの中から世界的なジャズミュージシャンが生まれるかも、などと思える私です。

と、ところで皆さん、素敵な初夢は見られましたか？私とは言葉は「つづく（大黒）」

■遠賀郡合併問題や介護保険制度など本誌町でも近年、時代の動きが身近に感じられてきたように思います。

この動きをキチンとつかむためには今年の干支にあやかって、情報をキャッチするための耳をそばだてていないといけないのかもしれない。もちろん、そうありたいと願っているのですが、そんなとき、ふつと、眼をよぎるのは、ウサギのように目を赤くしながらコンピュータの画面に向かい、取材や編集にグタバタと跳ね回る自分の姿……

今年も広報みずまきをよろしくお願ひします。（安元）

この広報紙は
 再生紙を
 使用しています。

